
 

 
Présidence : M. Gilbert LEU 
 
Membres participants :  
MM. Raymond LAPORTE, Pascal LEBRET. 
 
Assistent à la réunion :  
Mme Charline DAYAUX, Responsable Pôle Ressources de la LFN, 
Mme Claudia HERBELIN, Assistante administrative de la LFN 
 
Absents excusés : 
Mme Maïté ROBILLARD, membre de la commission 
M. Gérard DEMARRE, membre de la commission 
M. Bertrand VOISIN, membre de la commission 
M. Christophe LECUYER, responsable du pôle Marketing Communication 
 
Absents : 
MM. Jean-Claude NEEL, membre de la commission 
 
 

 
1) Accueil, civilités, informations diverses.  
2) Approbation du PV de la dernière réunion 
3) Nombre de licenciés dirigeants et volontaires LFN et par structures 
4) Challenge de fidélisation des dirigeants 2024 
5) Remises de médailles fédérales 
6) Compte rendu de la Journée des bénévoles à Lyon le 23 mars 2024 
7) Week-end des jeunes bénévoles à Clairefontaine des 20 et 21 avril 2024 
8) Actions, informations et questions diverses 

 
 

 
En ouverture de cette réunion, le Président accueille les membres de la commission ainsi que Mmes 
DAYAUX et HERBELIN, les remercient de leur présence en dépit du changement de date de la réunion. Il 
excuse Mme ROBILLARD et MM. DEMARRE, LECUYER et VOISIN n’ayant pu se rendre disponible.  
 

 
Avant d’aborder les sujets figurants à l’ordre du jour, le Président évoque la demande du District de l’Orne 
pour l’attribution d’une médaille à l’attention d’un arbitre qui mettra un terme à sa carrière après des années 
d’arbitrage. 
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Le Président rappelle que seule la présente commission à la faculté de proposer et d’attribuer des médailles 
(sur validation du Comité de Direction). Toute demande doit être validée par la CRB. Il est anormal qu’une 
autre commission s’arroge ce droit et attribue des médailles sans aucun traçage. Toute demande de 
récompense doit passer par la Commission Régionale du Bénévolat. Nous sommes devant le fait accompli 
et c’est regrettable. 
 
Dans la discussion qui a suivie, il est évoqué la possibilité de remettre le livre sur le centenaire de la LFN.  
          

 

 
La commission procède à l’adoption :  

- du procès-verbal de la réunion plénière n°03 du 28 février 2024, publié sur le site Internet de la 
LFN le 14 mars 2024.  

 
Aucune remarque n’étant soulevée, le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 
 

 

 

 
En prélude de la réunion, il est présenté le tableau d’évolution du nombre de licenciés dirigeants à la LFN. 
Il est rappelé que ces données servent notamment pour la commission à effectuer la répartition des 
récompenses pour chacun des centres de gestion. 
 

 FIN SAISON Relevé au 12/05/2024 

 2022/2023 2023/2024 

 Homme Femme Volontaires TOTAL Homme Femme Volontaires TOTAL 

LFN 10922 1767 156 12845 11525 1864 181 13570 

SEINE MARITIME 4344 641 30 5015 4638 727 38 5403 

EURE 1663 311 23 1997 1741 316 19 2076 

CALVADOS 2124 365 35 2524 2167 353 44 2564 

MANCHE 1820 284 61 2165 1965 290 76 2331 

ORNE 971 166 7 1144 1014 178 4 1196 

 
 

 
Cette action diligentée par la LFN est renouvelée pour cette saison. Elle a pour objectif de récompenser 
prioritairement des bénévoles qui œuvrent au sein des clubs depuis de très nombreuses années au travers 
d’une journée au cœur du centre névralgique du football national, à savoir le CNF de Clairefontaine.  
 
Dans cette perspective, un appel a été lancé auprès des clubs et de leurs présidents sur les sites de la 
ligue et des districts, pour proposer des potentiels candidats. Chacun des districts disposant d’un nombre 
de place défini en fonction notamment du tableau ci-avant. 
 
Il appartient ensuite à la CRB de recueillir les propositions, de faire les arbitrages utiles en coordination 
avec les districts. A ce jour, certains districts ont respecté les objectifs fixés (Orne), d’autres se retrouvent 
avec un nombre de candidats supérieur aux quotas fixés (Calvados) pendant que d’autre n’ont pas encore 
fourni de listes (Eure) ou ont produit des listes incomplètes (Manche et Seine-Maritime). Ainsi il manque 
encore 5 candidats pour le DFSM alors qu’une réunion sera programmée avec le district du Calvados pour 
finaliser le listing. Le district de l’Eure prend l’engagement de donner sa liste dans les prochains jours.  
 
Il est décidé que toutes les listes des bénéficiaires devront impérativement être produites pour le 31 mai 
dernier délai.  
 
Suite à cela, Claudia se chargera de contacter le CNF de Clairefontaine pour fixer une date à cette action 
qui sera ensuite communiquée à nos valeureux dirigeants. Elle devrait se situer en début de saison 
prochaine. 
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Il est acté par la commission que Raymond LAPORTE sera le chef de délégation lors de cette action, de 
même, il est estimé qu’une dotation vestimentaire semblable à celle de la saison dernière serait un bon 
choix.    
 

 

 
Le Président informe les membres de la commission qu’un certain nombre de médailles fédérales qui 
n’avaient pu être remises lors de la manifestation prévue à cet effet en novembre 2023, ont été remises 
par le Président Pierre LERESTEUX accompagné des Présidents de districts concernés. 
 
Il en a été ainsi de médailles remises à des bénévoles engagés dans les clubs et les instances des districts 
de la Manche (4 récipiendaires) et du Calvados (4 récipiendaires également) pendant qu’à la LFN, c’est 
Bernard MOUILLARD qui a été distingué par le Président de la Ligue en compagnie de Marc ROUTIER.   
 
A l’issue de celui-ci, Charline et Claudia se chargeront de les enregistrer dans l’outil fédéral pour la suite 
de la procédure de récompense des bénévoles.  
 

 

 
Cette action est une initiative de la LFA. Elle consiste à récompenser les dirigeants et bénévoles pour leur 
fidélité au service du football normand et de ses clubs.  
 
En dépit des difficultés engendrées par le fait qu’elle s’est déroulée à Lyon cette saison à l’occasion du 
match France-Allemagne, il faut se féliciter de la très bonne organisation de cette manifestation. Il en est 
pour preuve la satisfaction manifestée par les bénévoles eux-mêmes. Tout le mérite en revient 
principalement à nos deux chevilles ouvrières que sont Charline DAYAUX et Claudia HERBELIN qui ont 
fait des merveilles pour gérer toute cette expédition en terre « gones ». Le Président et les membres de la 
commission les remercient pour tout cela. Le seul regret réside dans l’absence de certains des bénévoles 
invités. 
 
La commission prend bonne note du compte-rendu et du reportage réalisé par Charline DAYAUX, et la 
remercie pour son investissement et son accompagnement dans la réalisation de cette manifestation.   
 
Il faut d’ailleurs souligner que ce satisfecit est renforcé par les messages toujours bienvenus qui ont été 
adressés au lendemain de cette journée par Marc ROUTIER, Président du DEF et Raymond LAPORTE, 
Vice-Président du DOF ainsi que par les publications sur les sites des districts de la Manche et de l’Eure.       
 

 

 
Cette action diligentée par la LFA s’est déroulée les 20 et 21 avril 2024, pour la délégation de la Ligue de 
Normandie de Football. La délégation de la Ligue de Nouvelle Aquitaine accompagnait les normands dans 
cet événement qui restera dans les mémoires de nos participants.  
 
Le Président tient en premier lieu à remercie Mme Isabelle EUGENE, qui au pied levé, a suppléé 
brillamment le responsable de délégation initialement prévu et qui a du renoncé suite à un problème 
familial. Il la remercie également pour le compte-rendu qu’elle a fait à l’issue de ce week-end.   
 
S’il n’est pas toujours aisé de trouver des volontaires pour cette manifestation, ceux qui y ont pris part en 
sont revenus avec des souvenirs plein la tête. Nous en voulons pour preuve le très sympathique message 
que nous a adressé l’un deux M. Romain BIZEUL. 
    
 

 
Le Président donne quelques informations, notamment concernant : 

- Une soirée des bénévoles de la Ligue de Bourgogne Franche Comté. 
- La publication d’un appel à candidature pour des médailles du district de l’Eure 

 
Enfin, compte-tenu de la proximité de la fin de la mandature et de l’impact des formalités électives, il 
souhaite que les remises des prochaines médailles se fassent lors d’une manifestation sur septembre 2024 
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notamment également du fait que ces dotations ont été décidées par les équipes actuellement en charge 
des responsabilités.   

 
*****  

 
Aucune autre question n’étant soulevée la réunion est close à 12 h 00.  
 

*****  
 

Le Président de la Commission, Le Secrétaire de Séance, 
Gilbert LEU Pascal LEBRET 

 
 

 

 


